et à l'état nerveux subséquent. Le rhumatisme règne plutôt dans le temps froid et humide et dans les climats tempérés.

Cause efficiente: le froid humido. Par la soustraction du calorique et par la suppression de la transpiration, il produit dans le système la retention d'un agent délétère habituellement éliminé par les émonctoires naturels et qui, retenu ainsi, intervient avec les fonctions internes les plus délicates et les plus importantes.

Le pronostic du rhumatisme est sérieux.

1º Én raison des souffrances qui l'accompagnent et qui ôtent au patient le sommeil, l'appétit et le mouvement. 2º A cause des durée toujours incertaine. 3º A cause des complications graves qui peuvent se manifester en même temps et qui entraînent les plus grandes conséquences. 4º A cause des suites qu'il laisse, tendance à récidive, etc., etc.

TRAITEMENT.

Principes thérapeutiques: 1º Combattre l'irritation constitutionnelle ou la fièvre; 2º Eliminer du système les éléments excrémentitiels du sang qui y sont retenus; 3º Rétablir les conditions nécessaires au fonctionnement normal de tous les procédés de l'appareil nutritif; 4º Combattre les symptômes locaux par les moyens externes appropriée.

Pour remplir ces indications il y a le traitement général et

le traitement spécifique.

Le traitement général consiste dans les moyens suivants: Repos, diète, température uniforme, la saignée, narcotiques, calomel et cpium, diurétiques, etc., et au déclin de la maladie, quinquina, fer, huile de foie de morue, les phosphates, etc.

Le traitement spécifique qui est dirigé en particulier contre la diathèse rhumatismale, comprend à des titres divers: l'acide salycilique et ses composés, le sulfate de quinine, le nitrate de potasse, l'iodure de potassium, les alcalis, le jus de citron, le colchique, la vératrine. etc.

La première indication à remplir est d'abattre les symptômes

généraux.

Saignée générale.—On a beaucoup discuté la valeur de son influence dans le rhumatisme aigu. Il y a eu diversité et même de grandes divergences d'opinion parmi les savants sur son usage et sur son efficacité dans cette maladie. L'opportunité d'employer ce moyen dépend du degré de l'état inflammatoire, de l'âge, de l'état du patient, de sa constitution, etc., etc.

La saignée est nécessaire si la maladie est d'une grande intensité, si le sujet est jeune, pléthorique. L'effet est excellent